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本报讯　安康 铁路分
局自 去年下半年 以来 ，对
管内 基层生产站段的领 导
班子实行 “群 体功能考评
制度”，促进了 基层站段
领导 班子 的 思 想作 风建
设，增 强了班子 凝聚力 、
战斗力 ，使全分局生产和
安全出 现新局面 。

安康铁路分局下设30
个生产站段。前几年 ，因
部分站段的主要领 导 组织
能力差 ，决策水平 低 ，再
加上基层个别 站段党政领
导配合不好 ，工作互相推
诿，“内 耗”严重 ，致使
经营管理混乱，生产任务
完成得不理想 ，安全生产
长期不好，在 深化铁路大
包干 中 ，这个分局 从严格
干部 考核抓起 ，进 一步强
化生产安全 和管理 ，自 去

年下半年 以 来对基层站 段领 导班子实 行了 “群体
功能 考 评”的 考 察办法。领 导群体 功能 包 括思想
政治功能 、生产组织功能 、关系协调 功能 和 管理
意识功能。对每项功能又分别 制定 出六个考核标
准。其 中 思想政治 功能包括坚持四 项基本原则 ，
路风建设 、党纪观念 、政策水平 、工作作风 、职
工遵章守 纪 等 考评标准 ；生产组 织功 能包 括安
全、承包任 务和基建、大修 、更新改造等 考 评标
准；关系 协调功能包括贯 彻 “三个条 例”，分工
分权管理 、领 导班子团 结 、开展 民主管理活动等
考评标准 ；管理 意识功能包括配套改革 、经济承
包、完 善经 营 机制 、开展 现代 化 管理 、企业升
级、段容站貌等考评标准。在考 评过程 中 ，他们

注意抓住 “一个中 心”（群众评议），做好 “三个
结合”（自 我评价 和群 众评 议相 结合 ，定性评
价和定量评价相 结合 ，群 众评议和组织考核相结
合），对管 内 的30个生产站段的领导班子、174
名科级领 导干 部进行 了全面考评，经过考评，对
班子不团 结 ，经营管理较乱，安全生产长期不好
的4个单位的领 导 班子进行了 调整 ，对 9名不称
职的 科级 领 导干 部分别采取了 降职、降级 、调离
本单位重新安排一般性工作等 措施 ，使基层生产
站段的领 导进一步得到加强和优化 。

群体功能考 评制度给安康分局生产和安全带
来很大变化，今年头四 个月 ，该局运输收 入超额
完成承包任务。安全 形势 持 续好转 ，截至四月 底 ，
该分局 已连续 727天无责任行车重大事故，206
天无责任险性事故 ，被路局 评为 先进分局 。

（ 肖 兴科 ）

大家
谈

也谈 “用 足”
石闻

近来 常 听 一
些同 志 谈 及广 东
等开 放地 区 “用
足政 策”的 经
验。这 对 克服墨 守 成规，因 循 守
旧的 积 习 ，无 疑是 一 剂 良 药 ，对
改革 开 放 ，充 分 发 挥 政 策 威 力 更
为必要 。

但是 ，每 当 看 到 有 的 “取 经
人”千 里 迢 迢 ，甚 至 远 渡 重 洋 带
回的 大 都是 一 本 游 山 玩水 的 “山
海经 ”或一堆 晶 莹 放光 的 舶来品
时，我 又 不 禁 对这 些 同 志 口 里 所
谈“用 足”的 含 义 产 生 了 怀 疑 ，
对于 有 些 人 来说 ，政 策 似 乎 成 了
可以 任人捏弄 的 泥 团，“用 足 ”
也变 成 了 “上有 政策 ，下 有 对 策 ”
的同 义 辞。无 怪 乎 有 些 地 区 和 单
位的 领 导人每 参 观取 经 一 次 ，他
们那 里 的 奢 侈 豪 华 之 风 就 更 上一
层楼，谋 私 捞 钱 的 窍 道 也 更精 明
了一 分。与 此 同 时 ，落 后 面 貌却
依然 如 故 ，而 艰 苦 奋 斗 的精神 ，
廉洁 奉公 的 作 风 则 荡 然 无 存 。

我以 为 “用 足政 策”，首 先要

建立 在 坚 定 不 移
， 不折 不 扣 地 执
行党 的 改 革 开放
的总 方 针 总 政 策

上，然 后 才 能 谈 到 从 本 地 区 的 实
际情 况 出 发 ，不 拘 泥 于 条 条框框，
因地 制 宜地 采取一 些 变 通 措 施 ，
搞活 经 济 。因 此 ，只 有 从 国 家 和
人民 的 整 体利 益 出 发 ，着 眼 于 解
放生 产 力 ，才 能 真 正 地放 开 胆 子

“ 用 足”政 策 ；反之 ，从 个 人和
小集 团 利 益 出 发 ，想 方 设 法 钴 政
策的 空 子 ，那 将是 对 “用 足”政 策
的一种 歪 曲 。学 习 外 地 经 验 ，一
要诚，二要 实 。要 切 实 地增 强 自
己的 改 革 意 识 和 创 新 精神 ，实 实
在在 地去解 决 本 地 区、本 单 位 的
实际 问 题 。切 不 可 只 搞 那 些 徒 有
虚名 的 花 架 子 、假 把 式 ，更 不 能
挖空 心 思 地 以 学 习 外 地 经 验 为 借
口，为 个 人和
小集 团 以 权 谋
私找 寻 理论 根
据。
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修订 我省经济发 展 战 略迫 在眉 睫
——省人 大代表 富平县县长 张耀 明 一席谈

“ 陕西落后 ，主要
是工 业 落 后 ，工业落
后，主要是全 省从上到
下的工 业经 济意 识太
差，最终 导致军工优势
不能充分发 挥 ，骨干企
业与地 方企 业缺 少联

系，乡 镇企 业不可能有
突破性发展……”。在
5 月23日 的省七届人大
小组讨论会上 ，首次当
选为 省人大代表 的 富平
县县长张耀明 连珠炮般
的发言 引起了 与 会代表
的注 目 。

会后 ，记者跟踪采
访了 张耀明。“三秦 自
古帝王都 ，八百里秦川
饿不死人。”陕西人小农
意识的历史沉淀很深 ，
历来只满足于解决温饱
问题，当 改革 浪潮拍 击
三秦四关时，陕西为 维
持“超稳定”局面 ，甚
至不惜采用加高防洪堤
的办法 ，张耀明 诙谐

地对记者说 ：近年来 ，
陕西喊抓农业的呼声 比
喊抓工 业的呼声要大得
多。但是 ，我省大部分
地区近 期 内不可能摆脱
靠天吃饭的现状。没有
工业作为后盾 ，解决不
了发展农业生产必不可
少的化肥 、农药 、农业
机械等生产资料，我省
农业不可能有突破性发
展，目 前对发展农业的
政策最好是唯持性地深
化发展 ，所 以 ，调整经
济工作 中 工农业位置 ，
修订 全省 经济 发 展 战
略、在全省强化工 业经
济意 识，迫在眉睫 。

本报记者　周 新 安

七届 人 大代表阎 秦生提 出

放宽政策振兴我

省中草药加工业
本报讯　新 当 选 的省人大代表、

西安 自 力 中 药厂厂长阎秦生在七届一
次人大会上说 ：只有对 医药生产实 行
特殊政策 ，放水养鱼 ，才能改变我 省
中药生产 的落后 状况 。

阎秦生代表说 ，陕西有发展中成
药的优势 。首先有资 源 ，秦 巴 山 区草
药丰富，天麻、杜 仲、甘 草在国 内外
享有盛 名 ；其次有秘方 ，中 国历 史上
1 1个王朝 在关中 建都 ，不少 宫 廷秘方
流传 民间 。

他说 ，
问题 在于
怎样发挥
这些优势。目 前我省 15个 中 药厂年
产值仅有3000多万元 ，而杭州 一个
中药厂年产值就是两亿。为 什 么 ？
就是外省政策放得活 ，给医 药生产
以特殊政策 。外省或将药材出 口 换
汇，或 深加工再返销 ，两头赚钱 ，
而我省对 深加工 的 中 成药企业 投资
少，原材料购销政策又不活 ，造成
原材料外流 。

阎秦生厂长不无忧 虑地说 ，医
药生产企业是经济效益 和让会 效益
并存的企业 。可现在市场上原材料
价格 已涨到企业难 以承受的地步 ，
以“六味地黄丸”为 例 ，这种成药
原材料之一的 山 芋 肉，1983年 时每
公斤20多元 ，眼下卖到260元 ，涨
了23倍 ，核算下来 ，每盒 “六 味地
黄丸”要卖 5元 多 ，企 业 才 有 微
利，但国 家核准 出厂价为2.40元 ，
为了 保经济效益 ，企业不得 已只好
放弃生产 ，致使 “六味地黄丸”奇
缺。

阎秦生 代 表说 ，为 了人民大众
的身 心健康 ，我们 中 药生产企业愿
意尽心尽力。但我们也希望有一个
较为有利 的外 部环境 ，促使这一愿
望的实现。　本报记者　韩 庚看价卖价两不同 曹知 知 作
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西安 市 市 长 专 线 电 话 自 1984年 3月 启 用 以
来，平 均 每 天要 处 理40多 次 电 话，多 时达 100多
次。对这 一现 象 ，人们 汉 论纷纷，多 数人说它 是
联结 市 长 与 群 众 的 桥 梁 ，方 便 了 群 众 发挥 监 督作
用；但 也 有 人提 出 ，这 反映 了 一些 职 能部 门 的 涣
散、软 弱 ，不 负 责 任 ，使得群 众不 得 不 大 小 事 情
都找 市 长 。　柳影 摄

西安房 屋交 易 大 会 见 闻
案板 街吉 庆巷 内 外 装 扮一

新。西安市 1988年夏季房屋交 易
大会 在 这里举 行。

5月 21日 ，是交易大会 的第
一天 ，一大早人们 便从四面八方
赶来 。

这次大会 的服务项目有房屋
买卖 、互换 、拆 迁估价 、房 屋托
管、委 托买卖 、小型联建 、收购
旧房修建后 出 售等 十多 项 内 容 。
但是最热 闹 和最有 吸引力 的 ，是
商品房 出 售。

商品房市场买卖双 方都很活
跃。据 统计 ，这次参加交易 会 的
商品房 公司有29家 ，投入市场 的
商品 住宅69万平方米 ，比去年秋
季交 易 会 多 10万平方米。其 中 现
售的有 16.5万平方米。另外 ，投
入市场预售 的有52.5万平方米。

在负责商 品房 出 售工作 的服
务处 ，工作人员显得很忙。有 的
为顾客介绍情 况 ，有 的 忙 于 登
记。贴在墙上的 住宅 图 和 明 码 标
价表前 ，站满了人。

在省城镇
建设开发公司
的服 务桌前 ，
南郊某单 位 的
一位离 休干 部
买了 东 八里 村
商品楼 的一套
房子。这套房
子83平方米 ，
售价 5万元 。这个买主家 中 子
女多 ，现在只 住房地局 的20多
平方米房 子。每遇 节 日 ，儿女 回
家只 得 住旅 社。这个干 部 买房
子是有一番 思想斗 争 的。文化
革命后 他得到平反补发 款 1万
多元。1978年 ，西稍 门 外有一套
房，只需8000元就可买到。他
当时 看后 认为 较合 适 ，但舍不
得钱，未买。近 几年来 ，他看
到了住房商 品 化的大趋势。这
次，全 家总动员 ，倾囊 凑钱 ，
终于 卖了 这套房 。

西安市城建开发 公司 的商
品房建在等 驾 坡和青龙小区 ，

每平方米标准价 500元。一个多
小时就售出 了 7户 。买房者3天以
内交定钱 ，即 交总价钱的一半。
尔后领 住房 的 钥 匙时 再全 部付
清。据这个开发公司 的服务人员
谈，买房 者主要是个体户 、房屋
拆迁补 偿 费户 、“三案”平反补发
了补助 费 者 和其他有特殊收 入的
人。近 两年 ，又增 加了 有一定收
入的 企业承包者。当 我问 到企业
职工买房 人 多 少 时，他说，在该
公司 1986年 至 1987年所卖 的 280
套商 品房 中，卖 给企业职工的只
有两 套。

（ 赵观进 ）


